



## Conseil de sécurité

Distr. générale  
6 juillet 2017  
Français  
Original : arabe

---

### **Lettres identiques datées du 3 juillet 2017, adressées au Secrétaire général et au Président du Conseil de sécurité par le Chargé d'affaires par intérim de la Mission permanente de la République arabe syrienne auprès de l'Organisation des Nations Unies**

D'ordre de mon gouvernement, je tiens à vous informer de ce qui suit :

Les États-Unis d'Amérique ont engagé ces derniers jours une campagne médiatique insidieuse pour faire croire que la République arabe syrienne avait l'intention de lancer une attaque chimique contre les citoyens syriens.

Tout d'abord, le Gouvernement syrien souligne que les allégations émanant de la Maison Blanche et d'autres responsables américains à ce sujet sont fausses, totalement infondées et ne reposent sur aucune donnée factuelle. Elles visent à justifier une nouvelle attaque que pourraient commettre les États-Unis d'Amérique en Syrie sous des prétextes futiles, comme ils l'ont fait le 7 avril dernier contre l'aéroport de Chaaïrat, et à couvrir les crimes perpétrés par la « coalition internationale » illégale emmenée par les États-Unis, qui ont causé la mort de milliers de civils syriens innocents et détruit les infrastructures du pays.

Le Gouvernement syrien souhaite appeler l'attention sur le fait que, comme bien souvent, les déclarations mensongères des États-Unis surviennent à la suite des importantes avancées qu'ont réalisées l'Armée arabe syrienne et ses alliés dans leur lutte contre les groupes terroristes armés, soutenus par Washington et les gouvernements de certains États de la région et d'ailleurs qui leur sont associés. Ces accusations et menaces creuses visent à relever le moral des organisations terroristes, à prolonger la crise syrienne et à bloquer toute possibilité de parvenir à un règlement définitif de la crise grâce aux pourparlers menés à Astana et à Genève, dont la nouvelle session s'ouvrira dans les prochains jours.

La République arabe syrienne rappelle une fois encore qu'elle a irrémédiablement mis fin à son programme chimique, comme en ont témoigné les organisations internationales compétentes, à partir des données enregistrées. La Syrie ne détient aucune arme chimique et condamne fermement l'emploi de ces armes, quels qu'en soient le lieu ou les motivations. Elle n'a jamais recouru à des substances chimiques toxiques depuis le début de la crise et coopère totalement avec l'Organisation pour l'interdiction des armes chimiques (OIAC) depuis qu'elle a adhéré à la Convention sur les armes chimiques.

Des analyses et études indépendantes publiées par d'éminents analystes et spécialistes aux États-Unis, en Europe et ailleurs ont prouvé que les accusations selon lesquelles la Syrie aurait utilisé des armes chimiques à Khan Cheïkhoun le 4 avril 2017 étaient fausses. La preuve, s'il en fallait, que les allégations des États-



Unis et de leurs alliés sont mensongères et mues par des considérations d'ordre politique est qu'ils refusent l'ouverture d'enquêtes impartiales, transparentes et objectives sur les événements de Khan Cheïkhoun et de l'aéroport de Chaaëirat. La République arabe syrienne, la Fédération de Russie, la République islamique d'Iran et d'autres pays ont demandé l'ouverture d'une enquête immédiatement après l'agression américaine contre l'aéroport de Chaaëirat, mais les États-Unis, les gouvernements de pays qui leur sont alliés et leurs supplétifs l'ont refusée.

Le Gouvernement syrien signale que pendant la dernière visite effectuée la semaine dernière à Damas par la mission d'établissement des faits de l'OIAC, il s'est déclaré à nouveau tout à fait prêt à aider la mission à se rendre à Khan Cheïkhoun. Cependant, cette dernière n'y est pas parvenue faute d'avoir obtenu l'autorisation des groupes terroristes armés pour accéder à cette zone; dans le même temps, les États-Unis et les autres États occidentaux ont refusé qu'une équipe de la mission d'établissement des faits soit dépêchée à l'aéroport de Chaaëirat.

La République arabe syrienne condamne les allégations et menaces proférées par les États-Unis et les rejette catégoriquement. Elle considérera toute attaque des États-Unis contre son territoire, son armée ou son peuple comme une nouvelle manifestation de l'appui constant qu'ils apportent aux organisations terroristes armées, dont ils protègent les agissements et les crimes contre la population syrienne, en violation des buts et principes énoncés dans la Charte des Nations Unies et des résolutions du Conseil de sécurité relatives à la lutte contre le terrorisme. La Syrie invite une nouvelle fois la communauté internationale à condamner l'agression américaine contre l'aéroport de Chaaëirat, ainsi que les crimes commis par la « coalition internationale » illégale, qui ont causé la mort de civils syriens innocents et détruit les installations et infrastructures du pays.

Je vous serais reconnaissant de bien vouloir faire distribuer le texte de la présente comme document du Conseil de sécurité.

Le Ministre conseiller,  
Chargé d'affaires par intérim  
(*Signé*) Louay **Falouh**